

B

ECONOMÍA
PAÍS
OPINIÓN
REGIONALES

BOLSA		
	CANT.	VALOR
ECOPETROL	6.097.535	3.360
PFBCOLOM	325.462	45.480
ISA	389.433	19.760
PFDAVINDA	97.445	45.500
BCOLOMBIA	72.675	43.800
PEVAL	1.833.673	1.450
TERPEL	143.054	10.300
CNEC	119.666	11.520
PFGRUPSURA	1.999.278	1.470
GRUPOSURA	46.784	29.040
GE8	35.385	33.700

DIVISAS	
Ayer	\$3.264,26
DÓLAR	↘
	\$3.254,42
Compra	\$3.252,00
Venta	\$3.276,00
EURO	\$3.607,58
REAL	\$797,62

DTF %	
Efectivo Anual	4,49
Trim. Anticip.	4,34
Trim. Vencido	4,39

TASAS CAPT	
A 180 días	4,77%
A 360 días	5,42%

Grupo Puerto de Cartagena inaugura centro logístico

El Grupo Puerto de Cartagena inaugura hoy su nuevo Centro de Distribución Logístico Internacional (CDLI) que cuenta con 22.000 m2 de bodegas.

La tensión en el Oriente Medio mantiene incertidumbre en el mercado y descensos del valor del barril Brent que ayer se cotizó en 65 dólares.

Precios del crudo aún no impactan al país: analistas

Por Nilson Romo Mendoza

Los precios del petróleo de referencia en el mundo siguen en descenso, y la pregunta obligada es si la tensión en Oriente Medio entre Irán y Estados Unidos aumenta qué impactos tendrá en Colombia que tiene en la industria de hidrocarburos uno de sus bienes de mayor peso en el comercio internacional.

El precio del petróleo bajó 4,9% en Nueva York ayer, luego que a los ojos del mercado el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, alejó el riesgo de un incremento de los enfrentamientos en Medio Oriente.

El barril de crudo "light sweet" (WTI) para entrega en febrero perdió 3,09 dólares y terminó en 59,61 dólares. En Londres, a minutos del cierre, el barril de Brent del Mar del Norte para marzo caía 4,5%, a 65,21 dólares.

Para expertos consultados, Colombia mantiene un impacto neutro, aunque a futuro, como un país de economía emergente, la volatilidad de los precios puede impactar considerablemente sus rentas fiscales.

Según análisis de BNP Paribas la mayor volatilidad de mercados petroleros está en la exposición de economías como la colombiana.

"La ponderación del combustible en las canastas del índice de precio del consumidor varía según el país", indica BNP Paribas, y ubica a Colombia junto a Arabia Saudita (21% representan las exportaciones de crudo del PIB) y Omán (19%) entre los países productores más expuestos al precio del petróleo y las fluctuaciones.



Refinería de Suhaiba ubicada a 25 kilómetros de Basra en Irak.

"Particularmente son vulnerable a una caída en los precios del petróleo, con altas rupturas fiscales".

Las caídas del precio del WTI y del Brent en más del 4% para Colombia no tiene un efecto muy puntual, dijo Diego Franco, analista de Franco Group SA.

"Lo que ha sucedido en los últimos cinco días ha dejado a Colombia en un comportamiento neutral. La coyuntura y el mercado equilibrado de petróleo sigue dando un precio óptimo para el país que sigue siendo inmune a la coyuntura porque el financiamiento está asegurado", agregó Diego Franco.

El gobierno proyecta una producción diaria de 860 mil barriles de crudo este año y con precios promedio por encima de 65 dólares del barril Brent.

Según proyecciones de la Asociación Colombiana del Petróleo (ACP) este es un precio promedio que puede extenderse al 2021, y teniendo en cuenta escenarios como una demanda

global con mayor consumo de energía en Estados Unidos, China e India y crecimiento de estas economías. Y desde la oferta bajo inventarios actuales de crudo teniendo en cuenta que la Organización de Países Exportadores de Petróleo (Opep) mantenga el acuerdo de disminuir la producción mundial.

Para el exministro de Minas y Energía, Amylkar Acosta hay un factor de incertidumbre con Irak, en el teatro de la confrontación y uno de los principales productos y miembro de la Opep.

Los 24 países productores de la Opep que controla el 50% de la producción decidieron ampliar en 500 mil barriles/día el recor-

"Habrá una preocupación si el Brent llega a 55 dólares".

Diego Franco
Analista

te a la producción a partir de este mes, completando los 2,1 millones de barriles diarios, para mantener al alza los precios, indicó Amylkar Acosta.

"A Colombia, que no es miembro de la Opep, como país productor y exportador se beneficia del alza de los precios, de tal suerte que por cada dólar que sube recibe \$420.000 millones adicionales de ingresos, amén de una mayor renta petrolera y mayores ingresos para las regiones por concepto de regalías".

México, donde las exportaciones de petróleo ya no son tan significativas (2 millones de barriles anuales) y representan 4 puntos porcentuales del PIB, en términos de ingresos del gobierno central, la importancia fiscal que representa es similar a la de Colombia, "donde es clave para su estrategia para reducir su nivel de inversión y rentabilidad de deuda", indicaron los investigadores de PNP Paribas.

Regasificadora ahorró USD1.000 millones a la demanda de energía

La planta recibió 6 buques metaneros durante el 2019.

Atiende el suministro de tres térmicas de la Costa Caribe.

Por Lupe Mouthón Mejía

Desde que entró en operación la terminal de regasificación Sociedad Portuaria El Cayao (SPEC), ubicada en Barú, ha evitado que la demanda de energía del país incurra en costos por unos USD1.000 millones, aseguró el presidente de Tebsa, Luis Miguel Fernández.

El empresario destacó que el funcionamiento de la planta es de gran importancia para las generadoras térmicas de energía, pues les permite acceder de forma rápida al gas para así poder atender las variaciones de despacho que se presentan en el sistema, las que llegan a unas 8 mil.

"La existencia de la planta de regasificación que se ha viabilizado gracias a la contratación de largo plazo de las plantas térmicas le ha generado costos evitados a la demanda de energía por USD1.000 mi-

355

mil millones de metros cúbicos del Gas Natural Licuado (GNL) recibió la terminal Spec en 2019.

lones, esto se debe a que podemos operar con gas en vez de combustibles líquidos", señaló.

Destacó que la terminal de regasificación de Cartagena, construida con una inversión de USD427 millones, representa un respaldo al sector eléctrico colombiano.

La planta atiende la demanda de gas del Grupo Térmico conformado por las generadoras Tebsa, Termocandelaria y la antigua Termoflores, actualmente propiedad de Prime Energía Colombia S.A.S. y Prime Colombia Barranquilla S.A.S.

En 2019, la terminal de regasificación recibió 6 buques metaneros con 355 mil metros cúbicos de GNL aproximadamente.

Fernández aseguró que Tebsa se abastece con el gas de la terminal, pero reconoció que la capacidad de producción de gas a nivel nacional ha venido declinando y dijo que si al 2025 no se generan nuevas capacidades de producción en el país o de importación del GNL, probablemente se presente un déficit del combustible.

"Es importante que el país pueda contar con las mayores reservas y capacidades de producción de gas nacional, lo que nos hace más competitivos y nos permite a los generadores, a la industria y al consumidor usuario residencial acceder a un combustible más económico", señaló el empresario.



El presidente de Tebsa, Luis Miguel Fernández.

"COLOMBIA MANTIENE EL INTERÉS DE LOS INVERSIONISTAS"



José Manuel Restrepo

Capital Global presentó resultados del Barómetro empresarial.

Colombia se situó como el segundo país más atractivo para invertir en los resultados del informe de Barómetro de Confianza de Capital Global, capítulo Colombia.

El ministro de Comercio, Industria y Turismo, José Manuel Restrepo, dijo que el resultado de la Ley de Crecimiento Económico ayudará a estimular la llegada al país de nueva Inversión Extranjera Directa (IED). "Con ese marco normativo, seguiremos trabajando en la creación

de incentivos para atraer grandes proyectos de inversión que serán clave para continuar con la reactivación económica", afirmó.

Destacó que es importante que los empresarios consultados para la medición reafirmaran que el país sigue estando en el top 5 de los destinos más atractivos para inversionistas. "Es un dato relevante si se tiene en cuenta que el reporte de Barómetro muestra que Colombia está por encima de economías como la de Alemania, Canadá y Reino Unido", aseguró.

American Airlines registra un factor de ocupación superior al 80% en Colombia

La aerolínea tiene un vuelo diario de Barranquilla a Miami.

Un factor global de ocupación en sus rutas desde Colombia a Estados Unidos superior al 80% registra American Airlines, aseguró el director de la aerolínea en Colombia, Ecuador y Guyana, Omar Nottaro.

En entrevista con EL HERALDO, Nottaro destacó que Colombia es el único país de Suramérica en donde la aerolínea llega a seis ciudades y una de ellas es Barranquilla, las otras son Bogotá, Cali, Medellín, Cartagena y Pereira.

"Este año hemos conso-



Omar Nottaro, director de American Airlines en Colombia, Ecuador y Guyana.

lido muy bien la operación y para nosotros Colombia es un país muy importante en la red de

vuelos", señaló. Se calcula que el aumento en el número de viajeros en el 2019 en las rutas de American Airlines en Colombia estuvo en el orden del 11%.

"Nuestra gente de planeación de vuelos de manera permanente está mirando oportunidades de negocio y nuevos destinos, nuestro reto para el 2020 es consolidar nuestra operación en Colombia con los 66 vuelos a la semana que tenemos", agregó el ejecutivo.

En cuanto al vuelo diario que manejan de Barranquilla a Miami, dijo que cuenta con un horario favorable (salida 2:10 p.m.y

llegada a las 5:05 p.m.) que permite llegar a los viajeros con un portafolio amplio de vuelos no solo a Estados Unidos sino también a Canadá, Europa y Asia con 330 vuelos diarios a 135 destinos.

"El barranquillero cuando llega a Miami tiene una red de vuelos completa en Estados Unidos y también Canadá, Centroamérica y El Caribe", señaló.

Dijo además, que la compañía tiene procesos de transformación tecnológica no solo para el enfoque comercial sino de manera interna. En Barranquilla tienen una aplicación que permite hacer cheques móviles. LMM